
股票代码：300722                           股票简称：新余国科 

江西新余国科科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-005 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

电话会议  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

华西证券：林熹 

华泰证券：李聪、郑浩洁 

民生加银基金：李君海 

华安证券：邓承佯 

太平洋证券：马浩然 

海通证券：李雨泉 

海创基金：樊生龙 

东吴证券：许牧 

鲁信创投：陈志 

沁闻投资：李良玉 

运通链达：郭勋锋 

招商银行研究院：刘子睿 

九颂山河：王振安、征忠元 

中信建投：王泽金、芦艳梅 

富利汇投资：李森 

国联证券：叶鑫 

长鸿资本：黄鹤鹭 

思瑞投资：徐泽元 

国盛证券：刘天祥 

伊诺尔集团：白福浓 

天戈投资：杜伟业 

惠升基金：黄竞 

星河投资：胡雪峰 

国联安基金：丁昶 

永赢基金：曹永毅 

时间 2023年 10月 12日（星期四）上午 10:30-12:00 

地点 江西省新余市高新区光明路 2916 号国防工业园新余国科三

楼会议室 



上市公司接待

人员姓名 

董事长：袁有根 

董事、财务总监：游细强 

董事、董事会秘书：颜吉成   

销售一部部长：黎安萍 

财务部部长：高国琼 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

参加调研的人员参观了公司展厅，观看了公司宣传

片，公司董事会秘书简要介绍了公司的发展历程，董事长

介绍了公司的主要产品业务情况，随后公司与投资者进行

了互动交流。 

主要内容如下： 

1、最近几年在军品科研方面大概是什么样的情况？ 

答：公司历来对科研非常重视，最近几年每年科研经费投入

R&D 占比 10%左右，每年有不少于 10个产品完成定型。今年

上半年，公司研发投入 1,588.61 万元，占主营业务收入的

9.35%，保持高位运行状态，军品在研项目 200 余项，完成

鉴定 6 项。目前在研型号 50 多个，还有其它预研的产品。

企业按照“预研一代、研制一代、生产一代，储备一代”的

思路，每年完成的新产品数量比较乐观。目前整个科研项目

三代产品（以钝感电火工品为主）是主要的科研方向，属于

高端一点的，四代产品（以高安全性火工品为主）又比三代

更高端，也正在大力开展四代产品的研究，同时在跟踪第五

代（以具有精确控制能量的集成产品或阵列为主）的微型机

电产品研究，但是还没有形成正式的产品。  

2、公司前期主要是元器件或者是小产品，现在有往集成化、

系统化方向发展的趋势，请问发展思路或者进展大概是什么

样？ 

答：公司枪弹底火都是基础性的元器件火工品，单价销售比

较低，现在火工方面慢慢的往集成化、系统化方向发展。上

半年，公司成功中标某重点型号装备配套两个单价较高的火

工装置研制任务，并按计划顺利完成阶段性研制任务，目前

逐步有订单落实；与中国兵器某所开展合作，承担了重大型

研产品 2个点火装置等项目研发任务。这些新承制的产品均

属集成化的产品，将成为公司新的经济增长点。目前正在开

展的第三代、第四代产品也主要是集成化的产品，应用于主

战弹药系统，已形成一定规模。 

3、公司目前的产能利用率如何，后续在产能提升方面有什

么打算？ 

答：军品方面枪弹底火是满负荷的生产，军品任务非常充足，

所以下一步产能提升的规划一是通过技术改造，把人均效能

提高上去；二是优化产品结构，通过调整产品结构来提升公

司的产值、营收规模，单靠现有产品的产量增长和人员的增

长来增加产值还是非常有限的，重点还是需要调整产品结



构，这才是稳住现有存量，提高增量的有效举措；三是通过

实施特种器材生产线建设项目扩大产能。 

4、公司对于扩产和未来在融资方面有什么考虑？ 

答：公司基于目前现有产品订单充足的情况，面临着产能不

足，扩能是早有谋划，之前我们披露了特种器材生产线建设

项目，征地 173亩，之前已立过项，由于涉及国土规划的调

整，政府部门一直没有把项目建设所需土地挂牌出来，该项

目建在仙女湖区新余国科火工品科研生产基地的西南边。目

前由于距离上次审议已经隔了一年半，同时市场也发生了些

变化，结合公司现有情况，经过综合研判，考虑工艺还需要

更加先进，同时增加了扩能的产品类别，增加了些建设项目，

目前我们正在重新编制项目可研报告，草案已经出来，后续

就是履行审批程序。该项目涉及到军工、民爆，需要多个部

门的备案或审批。一旦经过董事会审议通过，我们会进行公

告。该项目投资规模还可以，有融资这方面的考虑，但是尚

未研究确定。同时，我们也一直在积极的寻找并购项目，如

果有合适的并购项目，也会考虑做一些配套募集资金的项

目。 

5、请简单介绍一下国内火工品行业的竞争格局如何？ 

答：由于军工行业具有较大的保密性，我们无法从公开途径

获得其他火工品企业具体经营数据，但通过市场走访了解，

目前国内从事火工品生产的企业有十家左右，主要分布于中

国兵器集团、中国兵装集团、航天科技集团等央企及地方国

有军工企业，由于火工品行业有较高的技术门槛以及一定的

危险性，且需要取得相应的装备承制单位资格证书、武器装

备科研生产许可资质以及保密资质等，目前基本上没有民营

企业进入。中国兵器集团、中国兵装集团等央企下面的火工

品企业主要用于内部配套，部分产品也销售给其他军工企

业。 

公司的军用火工品种类丰富，在产和在研产品 400 多个

品种，产品应用领域覆盖了陆军、海军、空军、火箭军、战

略支援部队、公安、武警等各军种，与国内主要武器装备总

装单位均有配套供应，是国内军用火工品涉及门类最全和品

种最多的企业之一。 

主要竞争对手兵器集团下属北方特能是整合兵器集团

内部三厂一所基础上成立的火工品集团企业，弥补了其相互

间的产品品种和技术、市场的不足，对其他军工企业构成较

大压力，其在火工品领域的技术水平和生产规模等综合能力

明显强于包括我公司在内其他火工品企业；兵装集团下属华

川机械在集团内部配套及某些火工品领域也处于优势地位；

拥有军用火工品子公司的长城军工 2018 年在上交所成功上

市，长城军工实际控制人变更为中国兵装集团控股，成为央

企属下火工品企业，其竞争优势也将进一步加强；部分需要

火工品配套的总装单位也有部分火工品自行研制、生产和内



部配套。 

6、公司之前提到某产品装配自动生产线由原有 15 人减至 6

人，生产效率提升 4 倍，后续会普及到各条生产线吗，或者

规划是什么样的？ 

答：公司确实有一条生产线技术改造后，由 15 个人缩减到

6 个人，这条生产线改造是我们自己完成的，同时我们现在

正在开展几条生产线的技术改造，企业规模的增长若是依赖

于员工人数的增长实现增长，这不是一个好的发展方式。所

以我们需要进行技术改造，实现“机械化换人、自动化减人、

智能化无人、人机隔离”，一方面提高人均效能，另一方面

也是安全生产要求。目前还有几条生产线正在实施改造，今

年预计投资 1000-1300万元进行技术改造，明年也还有几个

技术改造项目，争取在 2025 年年底整个生产手段能够有质

的提升。 

7、民品业务的收入结构如何？ 

答：去年公司营业收入是 3.41亿，其中民品是 1.21 亿。民

品由弹药、装备、软件三部分构成，主要是弹药和装备为主，

之前弹药占比较大，未来装备占比有逐步提升的趋势。民品

弹药主要指增雨防雹火箭弹、烟（焰）条、焰弹等，装备主

要指发射架、地面烟炉、飞机播撒装置、危险品抗爆箱和保

险柜等。人影装备这块，也有一些新的研发产品，在朝着装

备集成化、自动化、数字化方向发展，如集探测、分析、研

判、指挥、作业、评估为一体的装备，比如我们成功开发了

国内首创的机动人影监测作业指挥系统（车），将成为公司

人影装备新的经济增长点。 

8、公司在未来新的产品研发和发展路线上，民品的主要方

向是什么？ 

答：民品的方向：以人工增雨、人工影响天气为主，这块发

展主要通过两个方面，一个是在弹药方面发展，现有的弹药，

在这个基础上，按照国家人影弹药产品的分级，分为 ABC三

个等级。目前全国的弹药集中在 C 级，下一步要往 B 级、A

级发展。另一个是火药延期，全部实现数码延期，朝着数字

化方向发展，它的优势为作业更加精准、安全性更高，业内

称之为“三码合一”人影装备。同时往集成装备发展，包含

通信指挥、探测预判、作业评估，一整套全部集合起来。 

9、公司年初制定的 2023 年公司经营目标是营业收入比

2022 年增长 10%以上，请问有变化吗？ 

答：没有变化。 

10、公司拟并购的方向如何？ 

答：未来并购的方向：主要围绕公司主营业务，如军用火工

品，但是横向并购企业不多，要么就是央企和省属军工企业，

目前也有自己搞股改和 IPO 计划的，或者已经装到上市公司

了，机会比较少。下游弹药方面由于和同一控制人控制的国

科军工有一个避免同业竞争的协议，所以国科军工在做的业



务领域我们就不会去考虑，但是弹药领域比较广泛，国科军

工做不了的领域我们是否可以做，这个需要和监管部门沟

通。所以我们要朝着泛军工、大军工、军工新材料、军工零

部件领域探索，为国防军工配套的企业都可以考虑。从上游

来讲，公司用到的原材料如药剂，金属材料铜材、锡材、钢

材、火箭弹的玻璃钢壳体等等，这块领域目前不会考虑。如

果有好的战略性新型产业，为军工和人影、气象领域服务的

信息软件公司也不排除，现在各行各业都离不开数字化。从

人工影响天气行业的角度来讲，这样的企业也不多，同行业

的陕西中天已经上市，其他几家也有接触过，被并购意愿不

强，更多的是向气象领域去延伸，更广泛一点的讲是向生态

环境检测领域延伸。总之，公司的并购方向还是围绕主业，

围绕军工和气象方向去并购。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 10月 12日 

 


